

► Concluyó su gira Mario Soares:

En Latinoamérica hay represión y también vías para la libertad

CARACAS, 25 de marzo (EFE). — La violación de los derechos humanos en la mayor parte de los países de América Latina es un hecho irrefutable, pero también es evidente que existen condiciones para el desarrollo y la libertad.

Esta conclusión fue expresada hoy aquí por el primer ministro de Portugal, Mario Soares, al término de una visita por cinco países del continente en su condición de vicepresidente de la Internacional Socialista acompañado de 14 dirigentes de igual número de países de ese organismo político mundial.

Después de permanecer tres días en Venezuela y antes de retornar a su país, Mario Soares ofreció una conferencia de prensa para informar sobre los objetivos y resultados de la gira de la Internacional Socialista por México, República Dominicana, Jamaica, Costa Rica y Venezuela.

Explicó que durante su recorrido por América Latina tuvieron ocasión de conversar con dirigentes de partidos so-

cialistas, socialdemócratas y exiliados políticos de todos los países en los que actualmente existen regímenes dictatoriales.

Soares manifestó que él y sus acompañantes quedaron impresionados por la situación reinante especialmente en Nicaragua, Argentina y Uruguay, países en los que la represión ha dejado miles de hogares destruidos por la desaparición y muerte de sus miembros.

Añadió que la situación no es menos grave en Chile, Bolivia, Paraguay, Guatemala, en los que la violación de los derechos humanos continúa.

Explicó que la delegación de la Internacional Socialista realizó un viaje de buena voluntad y solidaridad para conocer la situación política, económica y social de los pueblos de América Latina y elaborar un informe para la conferencia que realizarán en mayo próximo en Dakar, Senegal, y para su congreso bianual en Vancouver, Canadá, en diciembre de este año.

EXCELSIOR

El Desarrollo de Iberoamérica, Compatible con el Sistema Pluralista, Dijo Soares en Caracas

CARACAS, 25 de marzo. (AFP) — El líder socialdemócrata y primer ministro portugués Mario Soares, señaló hoy aquí que los caminos del desarrollo de América Latina son "compatibles con el sistema pluralista y de libertades democráticas".

Soares culminó en esta capital un recorrido por varios países latinoamericanos, durante el cual realizó visitas no oficiales a México, República Dominicana, Jamaica, Costa Rica y Venezuela.

En esta gira, Soares cumplió misiones relacionadas con la Internacional Socialista, de la cual es miembro su Partido Socialista Portugués.

Soares y otros directivos de la Internacional Socialista que lo acompañan, recogieron una serie de informes acerca de la situación política y el respeto por los derechos humanos en los países de la región, proporcionados por las organizaciones socialdemócratas de América Latina.

Soares se mostró muy impresionado por la situación de los derechos humanos en el cono sur del continente, "particularmente en Argentina y Uruguay".

Añadió que en "Argentina y Brasil hay esperanza de que podrán ocurrir hechos de transformación democrática", señalando que

en Brasil existe libertad de prensa.

Expresó que se observan cambios positivos en varios países con dictaduras, citando el caso de Bolivia, donde se ha concedido una amplia amnistía.

En una evidente alusión a Ecuador y Perú, también mencionó que regímenes militares abrieron procesos electorales.

En relación a la política de promoción de los derechos humanos que lleva a cabo el Presidente norteamericano Jimmy Carter, Soares señaló que esta política "ha traído gran esperanza a quienes luchan por la libertad en estos países".

Soares reforzó sus comentarios asegurando que "los